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Para saber a quién le corresponde la administración de los embalses de uso hidroeléctrico, 

según la Ley de Aguas: si a las generadoras eléctricas o a las juntas de vigilancia, fue que 

Endesa demandó al fisco en noviembre pasado. Así lo reconoció el gerente general de 

Endesa Chile, Rafael Mateo, quien por primera vez se refirió al proceso que busca zanjar la 

eterna disputa entre los regantes y las eléctricas. 

 

-¿Qué harán si se les ordena entrar a las juntas de vigilancia? 

-Tendremos que participar. Estamos dispuestos a acatar lo que diga la Ley y por ello 

tendremos que participar si así se dice, o hacer lo contrario. 

 

-¿Estarían dispuestos a manejar el agua según las decisiones de esos organismos?  

-Efectivamente, nos guiaremos por esas decisiones (...) una vez que el tema quede claro y 

se determine cuál es el órgano que debe manejar esos recursos, habrá que manejarlos a 

través de ese organismo sin ninguna contraposición y ningún temor. Lo que sí es una 

evidencia es que cuando el agua es poca y las formas de definir el uso no están claras, 

siempre hay dudas sobre para quién es, pero una vez que todo eso quede claro, habrá que 

hacer las cosas sin ninguna duda. 

 

-¿Qué poder de decisión tendría Endesa si se integrara a la Junta de Vigilancia del Maule? 

-No hemos hecho estimaciones, sólo tenemos esta demanda para que se explique cuál debe 

ser la posición de las eléctricas.  

 

Decreto racionamiento 

 

-¿Qué les pareció la modificación del decreto de racionamiento que elevó la reserva 

hídrica? 
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- Cuando estamos en un sistema con una situación de abastecimiento compleja, como la 

falta de gas natural argentino y lamentablemente todavía muy poca agua, creo que está bien 

que la autoridad tome todos los resguardos. 

 

-¿Afecta la operación de sus unidades hidroeléctricas? 

-Nos afecta a todos, porque estamos obligados a tener una mayor reserva hídrica y vista la 

situación, hay que guardar agua para que haya cuando llegue el momento. Creo que es una 

medida prudente. 


